

Un partenaire de toujours

L'Allemagne, qui contribue à hauteur de 30 % au PIB luxembourgeois, est un partenaire économique essentiel du pays.

Moteurs européens, l'Allemagne et le Luxembourg sont aussi des moteurs économiques l'un pour l'autre. Les deux pays ont presque toujours suivi un développement économique parallèle en ayant su très tôt unir leurs forces.

De notre journaliste
Delphine Dard

Depuis que le Luxembourg et l'Allemagne existent, la proximité géographique aidant, on peut très certainement assurer que les deux pays du cœur de l'Europe ont toujours entretenu des relations commerciales qui ont sans doute d'ailleurs contribué à les rapprocher aussi culturellement et économiquement. Les deux pays ont d'ailleurs vite étendu leur partenariat économique avec la Belgique, un partenariat aujourd'hui institutionnalisé au travers de la Chambre de commerce belgo-luxembourgeoise (AHK debelux). Créée sur une initiative privée par des entreprises allemandes en 1894, elle est la plus ancienne de toutes les chambres de commerce à l'étranger. L'AHK debelux aide et soutient depuis 1894 les relations commerciales entre les entreprises en Allemagne, en Belgique et au Luxembourg.

Si la Seconde Guerre mondiale a

refroidi pour un temps les relations à tous points de vue entre le Luxembourg et l'Allemagne, la coopération a repris de plus belle dans les années 50 avec la création, le 18 avril 1951, de la Communauté européenne du charbon et de l'acier (CECA).

Le traité instaure alors un marché commun du charbon et de l'acier, supprime les droits de douanes et les restrictions quantitatives entravant la libre circulation de ces marchandises. Projet politique mais aussi économique, la CECA établit alors plus que jamais une relation étroite entre les pays signataires. L'Allemagne et le Luxembourg ont en effet compris depuis longtemps que leurs richesses communes constituent un formidable terrain de jeu commercial.

Dès les années 60, le concept de Grande Région voit le jour et va rapidement renforcer les relations entre le Luxembourg et la Sarre, des régions naturellement liées par leurs richesses minières et leur fort tissu industriel. Ce n'est d'ailleurs pas un hasard si le plus gros poste d'importations ou d'exportations entre le Luxembourg et l'Allemagne est encore celui des métaux communs et ouvrages en ces matières.

► Une relation essentielle

L'Allemagne est donc depuis longtemps le premier partenaire commercial du Luxembourg qu'il a accompagné dans toutes ses étapes de développement y compris dans l'émergence de la place financière.

L'Allemagne est aujourd'hui le pays le plus représenté dans le milieu financier luxembourgeois avec près de 30 établissements.

Mais l'évolution rapide de l'économie européenne n'a pas pour autant relégué au second plan le rôle de l'AHK qui aide toujours actuellement les entreprises à s'installer entre les différents pays, même si l'ouverture de frontières européenne a rendu les choses plus simples.

En 2006, les entreprises participantes au commerce belgo-germano-luxembourgeois ont réalisé un record sans précédent d'un volume global de 92 milliards d'euros.

Les firmes au Luxembourg ont surtout accéléré leurs exportations vers l'Allemagne ce qui correspond à une augmentation de 23 %, de 2,6 milliards d'euros en 2005 à 3,2 milliards d'euros en 2006. Les exportations allemandes vers le Luxembourg étaient également en hausse de plus de 7 % en 2006, à 4,2 milliards d'euros. Aujourd'hui à tous points de vue, comme l'a souligné hier Yves Mersch, le gouverneur de la Banque centrale du Luxembourg, le Grand-Duché pourrait très difficilement se passer de l'Allemagne qui contribue à hauteur de 30 % au PIB luxembourgeois, à 50 % des recettes budgétaires de l'État et qui, au travers de ses nombreux frontaliers qui viennent travailler au Luxembourg, représente 12 % du marché de l'emploi.

Les chiffres de la relation

► L'Allemagne est sans doute le plus important partenaire économique du Luxembourg. Les relations avec l'Allemagne contribuent à hauteur de 30 % au PIB du Luxembourg. Selon Yves Mersch, gouverneur de la BCL,

l'Allemagne apporte aussi 50 % des recettes budgétaires du pays. L'Allemagne est aussi le pays qui compte le plus de banques au Luxembourg et la main-d'œuvre germanique compte pour 12 % dans le marché de l'emploi.